

REFORMA**EL NORTE****MURAL**

Anticipan ligero deterioro en cartera de consumo de bancos

La calidad de activos de los bancos, sobre todo la cartera de consumo, tendrá un deterioro este año por el impacto de las altas tasas de interés y elevados niveles inflacionarios, anticipó Fitch Ratings

CIUDAD DE MÉXICO. El portafolio de consumo, que es el que engloba tarjetas de crédito, préstamos personales y créditos de nómina, es el más sensible a dicho entorno por la presión que hay en el poder adquisitivo de los usuarios y su capacidad de pago, explicó Bertha Pérez, directora en **Fitch Ratings**.

"Estamos esperando que sí haya un ligero **deterioro** este año con respecto a las métricas que vimos en los últimos dos años, y el **deterioro** principalmente sí lo estamos viendo en lo que son los portafolios de consumo porque son los más sensibles a este entorno de tasas de interés altas e inflacionarias.

"El efecto en los portafolios de consumo es donde estaríamos esperando un mayor deterioro por el entorno de tasas altas, por la pérdida del poder adquisitivo que causa una presión en la capacidad de pago de las personas", indicó en el evento de Fitch on Mexico.

Para el cierre de 2023 se espera que la métrica de morosidad en la banca se ubique en alrededor de 2.4 por ciento, la cual es ligeramente superior al nivel de 2.0 por ciento que se registró en los últimos dos años.

Una tasa de impago alarmante en el segmento de las tarjetas de crédito, que es el que tiene la mora más grande, sería de dos o tres puntos arriba de lo que se tiene hoy (de 2.6 por ciento al cierre de abril), pero aún serían niveles "manejables", dimensionó la directiva.

"Es muy por debajo de lo que vimos en la pandemia, que alcanzó un pico de 7.5 por ciento, e incluso está muy debajo de la última crisis financiera, cuando este indicador lo veíamos arriba de 12 o 15 por ciento", contrastó.

No obstante, el grado de **deterioro** que se anticipa que tenga la banca este año sería "moderado", con niveles de morosidad saludables sobre todo en los bancos grandes, que son los que están enfocados en clientes o personas de ingresos medios a altos, expuso la calificadora.

"Creemos que el **deterioro** en estos portafolios va ser moderado, va ser controlado, porque vemos que los bancos tienen estándares de originación ya probados en crisis y porque la banca mexicana tiene una relativamente baja concentración en sectores o segmentos que son sensibles al entorno, como pueden ser las pymes, el sector de la construcción e incluso de instituciones financieras no bancarias.

"Actualmente no hemos identificado tampoco ninguna industria o acreditado individual que creamos pudiera tener un impacto en el desempeño que tienen hoy los bancos", abundó.

Hoy, en un ciclo marcado por una reanudación de crecimiento, los bancos están colocando a tasas altas, lo que les está permitiendo absorber o contener costos de créditos, y vienen acompañados de un financiamiento de muy corto plazo porque continúan fondeándose principalmente de los depósitos de clientes.